

中原だより

令和4年度 第11号 西東京市立中原小学校 校長 水野伸一郎 会和5年2月28日



「令和5年度に向けて」

校長 水野 伸一郎

令和4年度の教育活動のしめくくりである3 月を迎えました。今年度も、子どもたちの健康 と安全を第一に考え、感染症予防対策を行いな がら教育活動を進めて参りました。

できることを一つ一つ確かめながら、子どもたちも落ち着いて活動に取り組むことができました。どのような状況であっても、すすんで挨拶をすること、立ち止まって会釈をすること、話をしっかりと聞くこと、靴箱の靴を揃えることなど、これまで中原小学校で大切にしてきた当たり前のことを実践できる子どもたちの姿に感心するとともに心強く思います。

これからの1か月間は、中原小学校の「学習・生活・授業スタンダード」を基に振り返りを行っていきます。

そして、次年度に期待することは何かを具体 的に見出し、目標をもち、新たな年度に向かえ るように、自分の良さと可能性を見出せるよう に指導をしてまいります。

この一年間、保護者の皆様、地域の皆様のお カ添えをいただきながら、中原小学校の子ども たちは、確かな一歩を進めて参りました。皆様 のご理解とご協力に心から感謝申し上げます。 令和5年度も今年度以上のご支援を賜りますよ うお願いいたします。

【令和5年度の取り組みについて】

これまでの取り組みを継続、発展させるとともに、現行学習指導要領の趣旨を踏まえ、自ら 学ぶ力を高めることを重点に以下の取り組みを 進めて参ります。

合わせて、令和6年度からのコミュニティス クール移行のための準備を進めて参ります。

- 〇9年間の学びを連続させた児童・生徒の育成 (小中一貫教育の実施)
 - ・3つのスタンダードの徹底・浸透 「中原小学習スタンダード」 「中原小生活スタンダード」 「中原小新授業スタンダード」 (教職員対象の授業構成の手順)
 - 自主学習週間の実施(毎学期1回)
- OGIGA スクール構想に基づく教育活動の推進
 - ICTを効果的に活用した学習
 - ・オンラインドリルの実施(夏期休業中2回)
- ○学期ごとのテーマに基づき学習成果を伝える 場面の設定
 - 1 学期「学習・生活環境を整える」 『スプリングフェスタ』
 - 陸上運動系の発表
 - 2 学期「視野を広げ人間関係を充実させる」 『オータムフェスタ』
 - ·表現系発表、学年別半日開催
 - 1, 3, 5年生 団体演技発表(校庭)
 - 2, 4, 6年生 音楽的発表(体育館) 3学期「自己を振り返り進級進学に希望を持つ」 『ウィンターフェスタ』(作品発表)
 - ・図工、家庭科、生活・総合的な学習の時間等の発表を隔年で実施(令和5年度は 作品展を実施予定)
 - ・3つのフェスタでは、兄弟学年での応援 や鑑賞等の交流を行います。

◇進級時の学級編成について

現在、2年生、3年生、5年生への進級時に 学級編成替えを行っています。多様な児童と関 わり学ぶ機会を重視し、令和6年度から4年生 への進級時にも学級編成替えを行う予定です。

5年生 「お米の学校 卒業式」

この1年間、5年生はお米作りを頑張ってきました。種まきから始まって大切に育ててきた「わが米」。夏の暑い日も水やりを欠かさず、お米の成長を楽しみました。秋には無事に収穫・脱穀もできました。

3月には、お米の学校の卒業式を行う予定です。普段食べている「米」。一粒の米が食卓に届くまでにはたくさんの苦労があり、農家の人の思いがつまっていることを感じ、改めてありがたさを感じることができました。これからも食に感謝し、この貴重な体験を生かしていきたいと思います。









(学習を通しての感想)

- 〇お米を作る大変さを知りました。夏休みに水やりに来た時、暑い中毎日水やりをするなんて 「農家の人はすごいな」と思いました。夏休み中にみんなで水やりをしたかいがあったなと思 い、お米作りには協力も必要だと思いました。また残ったわらを無駄にしないようにしている ことも分かりました。
- 〇農家の大変さは社会の学習を通して知っていたが、実際にやってみないと分からないこともありました。バケツの中という狭い範囲でしたが大変さを知ることができました。これからはこの体験を生活に生かしていきたいです。
- 〇お米を作るにはたくさんの工程があって、食べるのがもったいなくなるほどの努力があると、 実際に育ててみて分かりました。お米を一粒作るために、たくさんの苦労があることを知っ て、これからはもっとお米を大切に食べたいと思いました。
- 〇お米を作るのがこんなにも大変だとは思いませんでした。1年間かけて水やりなど大変なことをするからできたときにすごい達成感があるんだなと思いました。こんなにも大変なのにがんばってくれている農家さんたちに改めて心から感謝したいと思いました。
- 〇一粒のお米からたくさんのお米がとれることに驚きました。でも、沢山のお米がとれるために は農家の人々のたくさんの苦労があることにもっと驚きました。初めて体験する米作りだった けど、楽しかったです。今までよりもっとお米がおいしく感じるようになりました。

6年生 ~卒業に向けて~

6年間を過ごした小学校での思い出や中学校に向けた抱負を書きました!!

- (1組) 中学生になったら、勉強をがんばりたいです。小学生の時よりも勉強する量が増え、難しくなるからです。なので、これからの1か月を大事に過ごしたいと思います。今まで習った学習の復習をし、中学生の準備もして、中学校生活をむかえようと思います。
- (1組)ぼくは中学生になったら部活をがんばりたいです。野球部に入部しようと思っています。毎日コツコツ 練習して、ホームランを打てるようにがんばりたいです。自分より年上の人がいるのできんちょうしますが、 仲良く一緒にやっていきたいです。
- (1組) ぼくは、中学生になったら今よりもみんなと協力することを大切にしたいです。なぜなら、みんなで協力すれば、難しいことも乗りこえられると思うからです。中学生になったら難しいことも多くなると思うので、協力することを大切にしたいです。
- (2組) 中学生になったら生徒会に入ってみたいです。理由は、小学校の委員会活動で委員長などの仕事をやってみようと思ってもあまり前にでることができず、委員長ができなかったからです。中学校に行ったら、やらずに後悔するより、やって後悔の方がいいと思うので、チャレンジしてみたいと思いました。
- (2組) 中学生になったら物事に積極的に挑戦していきたいと思います。なぜなら、小学生の経験から挑戦して 失敗しても、諦めずに取り組み続ければ、いつか必ず報われると思ったからです。また、挑戦したことは大人 になった時に良い思い出となると思ったからです。
- (2組) オータムフェスタをきっかけに音楽に興味をもちました。なので、吹奏楽部に入ってオータムフェスタ を通して学んだ個人の演奏のことや、団結のことなどを生かしていきたいと思いました。仲間と助け合って良い演奏をしたいです。
- (3組) 中学校で大切にしていきたいことが二つあります。一つは、「やさしさ」です。みんなに優しく接して、みんなから頼られる存在になりたいです。二つは、「けじめ」です。楽しむときは楽しんで、学習をするときなどはしっかりと取り組むなど、けじめのある行動ができる人になりたいです。
- (3組)中学生になったら、いろいろな人と積極的に話して、一緒にいて楽しいと思ってもらえるような存在になりたいです。理由は、新しい環境になるとすごく緊張してしまうところを克服したいからです。また、一緒にいて楽しいと思える人がいると、私も明るい気持ちになった経験があるからです。
- (3組) 気配りができて、どんなことにも全力で取り組める中学生になりたいです。理由は、これまでに地域の中学生に親切にしてもらったり、地域のために一生懸命に活動する中学生を見たりしたからです。「さすが中学生だね。」と言われるような、中学生になりたいです。
- (4組) 私は人との関わりを大切にしていきたいです。中学校に入学すると、今までの友達と離れたり、新しい 友達ができたりすると思います。その時に、中原小学校で学んだことを活かして、多くの人と関わっていきた いです。
- (4組) 僕は中学生になったら、部活動を頑張りたいです。なぜなら、コロナウィルス感染症の影響で、小学校では、運動を存分に行うことができなかったからです。また、中学生になると知らない人も周りに増えてくるので、人間関係を大切にしていきたいです。
- (4組) 中学生になったら、勉強と部活のどちらも頑張りたいです。今までなかった部活、難しくなる勉強ですが、自信をもって生活をしたいなと思っています。今、思っていることは不安よりも楽しみが自分の中で勝っています。この楽しみという気持ちを活力に変えて勉強も部活も両立できるよう、頑張りたいです。

3月の行事予定※予告なしの避難訓練を行います

| 日 | 曜 | 主な行事 |
|----|---|-----------------|
| 1 | 水 | |
| 2 | 木 | 保護者会(6年生) |
| 3 | 金 | 環境委員会集会 |
| | | 自主学習週間終 |
| 4 | 土 | |
| 5 | 日 | |
| 6 | 月 | 全校朝会 |
| 7 | 火 | 安全指導日 |
| 8 | 水 | クラブ発表集会 |
| | | クラブ活動 |
| 9 | 木 | 児童集会 |
| | | 卒業式会場準備(5年生) |
| 10 | 金 | 6年生を送る会(3校時) |
| 11 | 土 | |
| 12 | 日 | |
| 13 | 月 | |
| 14 | 火 | 保護者会(1・2年生) |
| 15 | 水 | 委員会活動 |
| 16 | 木 | 保護者会 (3・4・5年生) |
| 17 | 金 | お米の学校(5・つくし) |
| 18 | 土 | |
| 19 | 田 | |
| 20 | 月 | 大掃除 |
| 21 | 火 | 春分の日 |
| 22 | 水 | 給食終 |
| | | 4時間授業(1~4年生) |
| | | 卒業式リハーサル (6年生) |
| 23 | 木 | 修了式 4時間授業 |
| 24 | 金 | 卒業式 |
| 25 | 土 | |
| 26 | 日 | |
| 27 | 月 | 春季休業日 ※4月6日 始業式 |

- ※ 3月9日(木)の5校時に、5年生児童は 卒業式の会場準備をします。
- ※ 3月22日(水)の5・6校時に、6年生の児童は卒業式のリハーサルを行います。 15時30分頃の下校になります。
- ※ 4月5日(水)に、新6年生児童は新年度 入学式準備のため登校します。時間等の詳細 については、学年からのお便りでご確認くだ さい。
- ※ 新型コロナウィルス感染症への対応で、学校行事が変更になる場合は、追って連絡いた します。

<保護者会について>

3学期終わりの保護者会を下記のように実施いたします。ご多用のことと存じますが、ぜひご出席くださいますよう、お願い申し上げます。

3月14日 (火) 1年生 14:45~

2年生 15:00~

3月16日 (木) 3・5年生 14:45~

4年生 15:00~

3月2日(木) 6年生 14:45~体育館

 $%1\sim5$ 年生は上記の時間に各教室で行います。 6年生は体育館で行いますのでご注意ください。 詳しくは、2月 17日配布のお知らせをご確認く ださい。

<学校評価について>

今年度も7月に、児童・教職員を対象としたアンケートを、12月には児童・保護者・教職員を対象としたアンケートを実施致しました。

保護者の皆様におかれましては、アンケートへの ご理解、ご協力ありがとうございました。

アンケート結果を基に教育活動の充実を図っていけるように改善を進めていきたいと思います。

先日、学校運営連絡協議会に結果を報告し、ご意見も頂きました。今年度の学校評価の結果につきましては、3月中旬発行予定の学校便り(特別号)及び、中原小学校ホームページにて報告いたしますので、ぜひご覧ください。

<令和5年度の行事予定について>

◆4月当初の予定について

6日(木)令和5年度

第1学期 始業式·入学式

10日(月)新2年~新6年給食始

17日(月)新1年生給食始

※保護者会は10日(月)・11日(火)・13日 (木)に予定しています。

◆土曜授業の実施について

4月22日…土曜授業日

避難訓練(引き渡し訓練)

5月20日…スプリングフェスタ保護者鑑賞日

6月17日…学校公開日

9月16日…道徳授業地区公開講座

(道徳のみ公開)

10月21日…学校公開日・セーフティー教室

11月11日…オータムフェスタ保護者鑑賞日

12月 2日…中原フェスタ

1月27日…学校公開日・薬物乱用教室

2月17日…ウィンターフェスタ保護者鑑賞日

<給食費について>

現在、西東京市では、コロナ禍における原油価格・物価高騰への対策として、保護者の皆様の負担を 増加させることなく、学校給食の質と量を確保し、安定的に提供するため、一食単価の8パーセント に相当する額について、市立小学校・中学校に対して補助(公費負担)を行っています。